
1 

 

議会運営委員会 会議録 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和２年６月５日（金曜日） 

午前９時２９分開会，午前９時３９分閉会 

場 所 第３委員会室 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

日 程 

１ 開  会 

２ 委員長挨拶 

３ 議長挨拶 

４ 協議事項 

（１）政策討論会について 

（２）その他 

５ 閉  会 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席委員（６名） 

 委員長  海老原 一郎 

 副委員長 吉田 千鶴子 

委 員  小坂 博 

 委 員  鈴木 一彦 

 委 員  塚原 圭二 

 委 員  勝田 達也 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

欠席委員（１名） 

 委 員  吉田 博史 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

その他出席した者 

 議 長  篠塚 昌毅 

 副議長  平石 勝司 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

説明のため出席した者（０名） 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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事務局職員出席者 

 局 長  小松澤 文雄 

 次 長  天貝 健一 

 係 長  小野 聡 

 主 査  寺嶋 克己 

 主 任  松本 裕司 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者（１名） 

  男   １名 

  女   ０名 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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○海老原委員長 おはようございます。今日は、急遽という形でお集まり願いました。

ただ今から議会運営委員会を開会いたします。傍聴は有りませんね。 

（「はい」との声あり） 

○海老原委員長 はい。それでは，まず議長の方からご挨拶願います。 

○篠塚議長 おはようございます。議運の皆さまにはご多用の中，お集まりいただきま

して誠にありがとうございます。今日は政策討論会に向けての議会運営委員会というこ

とで，大変皆様にお詫びを申し上げなくてはいけない点がございまして，議会基本条例

第１９条の政策討論会を開催するにあたり，その前に議会運営委員会を開きまして，内

容と趣旨等を説明しなくてはいけないということがあったんですが，手続上書類の方が

開催の書類の方が先に行きまして，議員の皆さまには後からご連絡があったということ

大変申し訳なくお詫び申し上げます。これから初めての政策討論会を開催するにあたり

ご尽力を賜りたいと思いますので，どうぞよろしくお願いします。 

○小松澤事務局長 この度は，大変申し訳ございませんでした。私の方の知識不足，経

験不足ではありますが，議会運営委員会の開催について，失念しておりました。この場

をお借りしまして，改めてお詫び申し上げます。今後はこのようなことが無いように，

精進してまいりますので，どうぞよろしくお願いいたします。誠に申し訳ございません

でした。 

○海老原委員長 それでは，早速，協議事項に入ります。協議事項（１）政策討論会に

ついての協議をお願いいたします。昨日篠塚昌毅議員より新型コロナウイルス感染症に

よる経済対策としてのプレミアム商品券発行事業についてを議題とした政策討論会議題

提案書が提出されました。このことにつきまして，提出者より説明を願いします。 

○篠塚議員 政策討論会の提案はですね，議員からの提案となっておりますので，議長

ではなく，１議員としての提案とさせていただきます。朗読させていただきます。先日

６月２日の全員協議会において，新型コロナウイルス感染症対策についての自由討議が

行われました。討議の中で，プレミアム商品券の発行を望む意見が相次いだことを受け

会派代表者会議が開催され，会派からの連名で市長に要望書を提出してはどうかとの意

見が出たところであります。しかしながら，コロナ禍の中，この案件は重要な政策にな

るとの思いから，議会として執行部に政策提言を行うに値する政策ではないかと思案し

た次第であります。つきましては，議会基本条例第１９条に基づく政策討論会において

更に議論を深め，政策提言に繋げるために，プレミアム商品券発行事業の要請について

を政策討論会の議題に取り上げていただくようお願い申し上げます。以上です。 

○海老原委員長 皆様，ご意見等はございますか。 

○鈴木委員 まず，基本条例の１９条に政策討論会が書いてあるんですね。それを私も

失念していた部分があって，読み込んでは来たんですが，事務局が冒頭に謝りましたけ

れど，我々議運が気付くべきところが，気づけなかったということで，そんなに気にす

る必要はないと思います。討論議題の提案ということで，今，議長が議員の立場で政策

討論会議題提案書を議運に提出ってこれもいいとは思うんです。ただ，②に会派の代表，

各委員会の委員長が議運に提出という項目があるんですが，この前，会派の代表者会議
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があったと思うんですが，この中では，そのような話題は出なかったんですかね。政策

討論会を開いた方がいいというようなことは会派代表者会議では出なかった。 

○天貝事務局次長 おっしゃる通り，先日の会派代表者会議の中では，先ほど議長から

もありました通り，連名で市長に要望を出してはいかがかというお話のみでした。 

○鈴木委員 そうすると，討論会の開催については，最終的については議長が議運の要

請に基づいて政策討論会を開催するという流れでいくと思うんですが，会派の代表者の

方々は，この現状は認識されているという理解でよろしいですか。 

○天貝事務局次長 そののちですね，議長の方から会派の代表者の方には電話をかけて

いただいて了解を取っております。 

○海老原委員長 今，運用解説が手元に行ったと思うのですが，これについてはなにか。

というのは。これについて，これを作りましたというのは，理解されているんだっけ。 

○天貝事務局次長 こちらの３４ページの。 

○海老原委員長 違う違う。これ自体が作りましたという報告はどこかでされているの

でしょうか。 

（「みんな持っている」との声あり） 

○篠塚議長 小冊子と大きい方と配布してあります。それは何年前になるんですかね。

中村事務局長時代にこれを作成しまして，その時に配布させていただきました。 

○海老原委員長 私が言いたいのが，今日は持ってきていないんだけれども，これは平

成２８年なんだよ。令和元年の５月に作りましたという報告はされましたか。 

○天貝事務局次長 改選後に，皆様にお配りさせていただいております。 

○海老原委員長 配っただけ。内容は，２８年の時と同じということでいいの。 

○天貝事務局次長 内容は同じでございます。 

○海老原委員長 その他ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 ご意見が無いようですので、これから政策討論会を開催するというこ

とでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

○海老原委員長 それでは，協議事項（１）につきましては，これからですね，１０時

から開催する。 

○勝田委員 すいません。質問で，討論会の運営の中に，議長は議員以外の者を討論会

に出席させて意見を聴き，資料の提出を求めることができるとありますが，今日は，議

員以外でだれか出席をされて説明をされる方はいる予定なんでしょうか。 

○篠塚議長 今回は呼びません。傍聴はいますけれども，この政策討論会に意見を聴く

方は呼んでおりません。 

○鈴木委員 今回の様に，突然起こることが今後想定されると思うんです。だから，通

知と議運の開催の順番が今回逆になってしまったけれども，この前の様に全協で，議長

に自由討議の場を，突然であるけれども設けていただいて，その流れで今日が来ている

ので，そこは気にしないで，今後どんどんこういう形で。これ１つの前例ですから，順
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番逆であっても，その後議運開いて，討論会が何時間か後に開かれたとしても，そこは

怯まないで今後も同じような形でやって行ってほしいと。これは議長に対する要望です。 

○海老原委員長 その他ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 次に協議事項（２）その他ですが何かありますか。 

○天貝事務局次長 政策討論会ののちの手続きになります。先ほどお配りしております

運用解説の３６ページをご覧いただきたいと思います。１番上のところの箱になります

が，政策討論会終了後に議長の方から市長に対して提言書という形で提言をしていただ

くとともに，討論報告書，こちら事務局で作成いたします。討論報告書につきましては，

その下の箱にありますとおり，全議員に配布するとともに，市民にホームページで公表

してまいります。以上でございます。 

○海老原委員長 この件については，鈴木委員から前，議会報に載せるとかありました

っけ。 

○鈴木委員 うん。報告。そうね。出来れば載せた方がいいと思うんだよね。これは副

議長のね。広報委員会の方でやっていただければ。 

○海老原委員長 その他ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 なければ，以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様

でした。 


